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PRESIDENTE: Para todos los honorables concejales, para el
público presaña, para todos los amigos que están en la
mañana de hoy señor secretario hagamos el primer llamado a
lista por favor.

SECRETARIO: Buenos días Señor presidente, buenos días a
todos los honorables concejales y a todos los presentes de
la plenaria del día de hoy 9 de mayo del 2023 primer llamado
a lista señor presidente.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Buenos días, presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO. Muy buenos días para usted
señor secretario para los honorables concejales, a la
Policía Nacional a quienes nos acompañan en el día de hoy
presente.

JAVIER AYALA MORENO. Presente señor secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Muy buenos días
presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO. (No contesto).

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Presente secretario un saludo
a todos los compañeros.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Muy buenos días
secretario, n saludo para los honorables concejales para la
gloriosísima Policía Nacional para todos los ciudadanos,
secretario presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA. Buenos días señor
secretario a usted a los compañeros concejales a la Policía
Nacional, al Señor director de tránsito y a los demás
funcionarios desde luego Un saludo a la ciudadanía,
presente.

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Muy buenos días señor
secretario un saludo a la mesa directiva, como siempre a mis
compañeros, a la Policía Nacional, al director de tránsito
que nos acompaña el día de hoy Doctor Carlos a su equipo de
trabajo y también pues desearle un feliz cumpleaños a
nuestra compañera Silvia que lo cumplió y no, no habíamos
estado del viernes de la semana pasada Feliz cumpleaños
compañera Silvia Dios la bendiga y la cuide, presente señor
secretario y bendiciones para todos.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Buenos días compañeros,
compañeras presente señor secretario.
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LEONARDO MANSILLA ÁVILA. Muy buenos días para todos,
presente.

NELSON MANTILLA BLANCO. Día presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. La junta.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ. Presente señor secretario presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Muy buenos días secretario
un saludo a todas las personas que están de manera
presencial de forma virtual el día de hoy, al director de
tránsito el Doctor Carlos al equipo de trabajo de tránsito y
por supuesto a mis compañeros y también desearle un feliz
cumpleaños honorable concejal Silvia Moreno, presente
secretario.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Buenos días para todos,
presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Secretario Buenos días
presente.

Se registra la asistencia de forma virtual del honorable
concejal Antonio Vicente Sanabria Cancino, señor presidente
le informo que el llamado alista lo han contestado 18
(dieciocho) honorables concejales existiendo quórum
decisorio y de liberatorio

PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y de liberatorio
señor secretario hagamos lectura del orden del día por favor

SECRETARIO: Orden del día
PRIMERO Llamado a lista y verificación del quórum
SEGUNDO Lectura discusión y aprobación del orden del día
TERCERO himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO Discusión y aprobación del acta número 031, 041 y 62
del 2023.
QUINTO Tema estudio en segundo debate proyecto de acuerdo
028 del 2 de mayo del 2023 por medio de la cual se adicionan
recursos al presupuesto de rentas y gastos del municipio de
Bucaramanga sección Dirección de Tránsito de Bucaramanga
para la vigencia fiscal del primero de enero al 31 de
diciembre del 2023.
SEXTO Lectura documento de comunicaciones.
SÉPTIMO Proposiciones asuntos varios.
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Bucaramanga fecha martes 9 de mayo del 2023 lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán del Concejo municipal de
Bucaramanga hora 10 a.m. firmado por el presidente el
honorable concejal Javier Ayala Moreno y el secretario
general Wilmar Alfonso Palacio Verano, señor presidente ha
sido leído el orden del día

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor
presidente

PRESIDENTE: Continúe secretario

SECRETARIO: Tercer punto himno de la ciudad de señor.

21:57 HIMNO DE BUCARAMANGA 24:14

INTERVENCION DE LA H. C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Señor
presidente para una moción.

PRESIDENTE: Sí tiene la palabra la honorable concejal Silvia
Moreno.

INTERVENCION DE LA H. C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:
Gracias señor presidente por el uso de la palabra quisiera
proponer hoy antes de iniciar con el orden del día una, Un
minuto de silencio para el doctor Juan Carlos Pedroza un
catedrático de la universidad Uniciencia, si es posible.

PRESIDENTE: Sí, si claro que sí honorable concejal Silvia
Moreno, José Vamos a un minuto de silencio solicitado por la
honorable concejal.

INTERVENCION DEL H. C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:
presidente que antes le compartí a José un video porque
quizá muchos de nosotros

PRESIDENTE: Listo compartamos el video y vamos al minuto de
silencio listo.

(Proyectan video)

PRESIDENTE: concejal hasta ahí era el video?

INTERVENCION DEL H. C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Sí señor

PRESIDENTE: Sí cuéntenos
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INTERVENCION DEL H. C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Señor
presidente bueno el señor que les acabo de compartir en el
video es un el coordinador de posgrados de la universidad
Uniciencia quise rendirle hoy un minuto de silencio porque
es una persona que ha estado en la academia durante mucho
tiempo sobre todo en esta universidad ha hecho grandes
aportes algunos compañeros acá los conocemos pero otros no
entonces interesante traerlo el día de hoy pues toda vez que
su muerte fue repentina y es una persona que los que lo
conocemos lo recordamos con cariño toda vez que nos dio
alientos para seguir en la academia y ser grandes
profesionales gracias.

PRESIDENTE: José vamos un minuto de silencio solicitado por
la concejal Silvia.

PRESIDENTE: Gracias José, señor secretario continuemos con
el orden del día por favor.

SECRETARIO: Cuarto punto del orden del día, discusión y
aprobación del acta número 031, 041 y 062 del 2023 señor
presidente le informó que las mencionadas actas fueron
enviadas a los correos de los honorables concejales para
revisión.

PRESIDENTE: Aprueban las actas mencionadas los honorables
concejales.

SECRETARIO: Han sido aprobadas las actas mencionadas en el
cuarto punto del orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: Continúe el secretario.

SECRETARIO: Quinto punto. tema estudio en segundo debate del
proyecto de acuerdo 028 del 2 de mayo del 2023 por medio del
cual se adicionan recursos al presupuesto de rentas y gastos
del municipio de Bucaramanga sección dirección de tránsito
de Bucaramanga para la vigencia fiscal del primero de enero
al 31 de diciembre del 2023.

PRESIDENTE: Listo señor secretario Vamos a darle lectura a
la constancia, el informe de comisión y a la ponencia de
este importantísimo proyecto.

SECRETARIO: Señor presidente procedo a darle lectura a la
constancia, ponen, el informe y la ponencia del proyecto de
acuerdo 028 del 2023. Comisión primera comisión de Hacienda
de Crédito Público ponencia.

PRESIDENTE: secretario.
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SECRETARIO: Señor presidente procedo a darle lectura a la
constancia de aprobación de la comisión primera.

PRESIDENTE: sí démosle lectura a la constancia, informe de
comisión y a la ponencia señor secretario

SECRETARIO: Sí señor presidente.
Comisión Primera comisión de Hacienda y Crédito Público.

Constancia de aprobación en primer debate.
El suscrito secretario de la comisión primera de Hacienda y
Crédito Público del honorable Concejo Bucaramanga hace
costar que el estudio en primer debate del proyecto de
acuerdo 028 del 2 de mayo del 2023 por medio del cual se
adicionan los recursos del presupuesto de rentas y gastos
del municipio Bucaramanga sección dirección de Tránsito
Bucaramanga para la vigencia fiscal de primero de enero al
31 de diciembre del 2023 fue aprobada al original del
proyecto de acuerdo como se registra en el acta número 09
realizada el día 5 de Mayo al 2023 mixta presencial y
virtual según resoluciones 110 y 111 del 2022 del Concejo
municipal firmado por el secretario Luis Eduardo Jaimes
Bautista original.

Informe de comisión
La comisión primera comisión de hacen de Crédito Público del
honorable Consejo Bucaramanga informa la plenaria que en
reunión efectuada el día Cinco de mayo del 2023 siendo las
diez de la mañana fueron citados los concejales de la
comisión primera por la página web del Consejo de
resoluciones 110 y 111 del 2023 del Consejo para el estudio
en primer debate del proyecto de acuerdo al 028 del 2 de
mayo del 2023 por medio del cual se adicionan los recursos
del presupuesto de renta de gastos del municipio de
Bucaramanga sección dirección de Tránsito Bucaramanga para
la vigencia fiscal del primero de enero al 31 de diciembre
del 2023, que para el estudio el precitado proyecto de
acuerdo asistieron virtualmente los concejales miembros de
la comisión primera o comisión de crédito Público con voz y
voto Marina Jesús Arévalo Durán, Carlos Andrés Barajas
Herreño, Luis Fernando Castañeda Pradilla, Francisco Javier
González Gamboa, Tito Rangel Arias, Cristian Andrés Reyes
Aguilar. El concejal Antonio Sanabria se encuentra presente
en el estudio del proyecto de acuerdo con voz con voz, pero
sin voto. Igualmente, los funcionarios citados por la
comisión primera de la Administración Carlos Enrique Bueno
Cadena director de Tránsito Bucaramanga y Juan Carlos
Castillo Arévalo subdirector financiero de la directora, de
la dirección de Tránsito de Bucaramanga.
El presidente solicita al secretario hacer el llamado lista
y verificar el quorum realizado el primer llamado
verificación del quorum por el secretario manifiesta que
respondieron dos honorables concejales y no existiendo
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quorum decisorio el presidente Solícita hacer el segundo
llamado a lista diez minutos después, transcurrido de los
diez minutos el presidente solicita el secretario hacer el
segundo llamado a lista el secretario hace el segundo
llamado a lista de la comisión primera informa al presidente
que respondieron seis honorables concejales y siendo quórum
decisores de liberatorio, el presidente solicita al
secretario continuar con la lectura del orden del día leído
el orden del día por el secretario del presidente lo somete
a consideración y aprobación siendo aprobado por la comisión
primera, el presidente solicita el secretario de lectura al
tercer punto del orden del día.
Estudio en primer debate del proyecto de acuerdo 028 del 2
de mayo del 2023 por medio del cual se adicionan los
recursos del presupuesto de renta de gastos del municipio de
Bucaramanga sección Dirección de Tránsito de Bucaramanga
para la vigencia fiscal del primero de enero al 31 de
diciembre del 2023.
Desarrollo del informe. El secretario informa al presidente
que se encuentra presente el director de la dirección de
tránsito y el ponente del proyecto de acuerdo concejal
Cristian Andrés Reyes Aguilar quien radicó en la secretaría
de la comisión vía correo electrónico la respectiva ponencia
y fue publicada en la página web del Conscejo dentro del
plazo establecido como lo ordena el reglamento interno del
acuerdo 031 del 9 de octubre del 2018, el presidente de
solicita dar lectura a la ponencia el secretario da lectura
a la ponencia positiva, el presidente da la palabra al
ponente para que argumente la ponencia Igualmente el
director de la dirección de tránsito Bucaramanga y
concejales de la comisión, argumentado el proyecto de
acuerdo 028 del 2 de mayo del 2023 se da inicio al estudio,
el presidente somete a consideración aprobación de los
concejales de la comisión primera la ponencia del proyecto
de acuerdo 028 del 2 de mayo del 2023. El presidente
manifiesta al presidente que ha sido aprobada la ponencia
positiva del proyecto de acuerdo 028 del 2 de mayo del 2023
por la comisión primera. Aprobada la ponencia por los
concejales de la comisión primera de Hacienda de Crédito
Público del presidente solicita el secretario de lectura al
artículo primero, el secretario de la lectura del artículo
primero original del proyecto de acuerdo 028 del 2023, leído
el artículo primero del presidente lo coloca a
consideración, discusión, aprobación siendo aprobado por la
comisión primera de Hacienda de Crédito Público. El
presidente solicita al secretario dar lectura del artículo
segundo el secretario de la lectura del artículo segundo
original del proyecto acuerdos 028 del 2023 leído el
artículo segundo el presidente lo coloca a consideración,
discusión, aprobación siendo aprobado el original del
proyecto de acuerdo 028 del 2 de mayo, del 2 de mayo del
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2023 por la comisión primera de Hacienda de Crédito Público
el presidente solicita al secretario dar lectura al artículo
tercero, el secretario de lectura del artículo ser original
del proyecto de acuerdo 028 del 2023 leído el artículo
tercero del presidente lo somete a consideración, aprobación
siendo aprobado el artículo tercero original del proyecto de
acuerdo 028 del 2023, del 2023 por la comisión primera de
Hacienda de Crédito Público el presidente solicita al
secretario dar lectura al artículo cuarto, el secretario de
la lectura del artículo cuarto original del proyecto de
acuerdo número 028 del 2023 leído el artículo cuarto el
presidente lo somete a consideración, aprobación siendo
aprobado el artículo cuarto original del proyecto acuerdo
028 del 2023 por la comisión primera de Hacienda de crédito
publicó el presidente solicita el secretario dar lectura al
considerando el secretario da lectura al considerando
original del proyecto de acuerdo 028 del 2023 leído el
considerando el presidente lo coloca a consideración,
discusión, aprobación siendo aprobado el considerando
original del proyecto de acuerdo 028 del 2 de mayo del 2023
por la comisión primera de Hacienda de Crédito Público. El
presidente solicita al secretario dar lectura a la
exposición de motivo, el secretario da lectura de la
exposición de motivo original del proyecto de acuerdo 028
del 2023 leída la exposición de motivos el presidente lo
coloca consideración, discusión, aprobación siendo aprobado
el preámbulo del proyecto, siendo aprobada por el, siendo
aprobado el proyecto de acuerdo 028 de 2023 por la comisión
de crédito publicó. El presidente solicita al secretario dar
lectura al preámbulo, el secretario da lectura al preámbulo
original del proyecto de acuerdo 028 del 2023 leído el
preámbulo original del proyecto de acuerdo por el secretario
el presidente lo coloca a consideración, discusión,
aprobación siendo aprobado el preámbulo original del
proyecto de acuerdo 028 del 2023 por la comisión primera de
Hacienda de Crédito Público, el presidente solicita el
secretario dar lectura al título el secretario de la lectura
al título original del proyecto de acuerdo 028 del 2023
leído el título original del proyecto de acuerdo por el
secretario del presidente lo coloca consideración,
discusión, aprobación siendo aprobado el título original del
proyecto de acuerdo 028 del 2023 por la comisión primera de
Hacienda de Crédito Público. Concluido el estudio en primer
debate del proyecto de acuerdo número 028 del 2 de mayo del
2023 aprobado por la comisión primera el presidente pregunta
la concejal, a los concejales de la comisión primera
comisión de Hacienda de Crédito Público si quieren que el
proyecto de acuerdo 028 del 2023 pase a segundo debate a la
plenaria del Concejo, así lo quieren los concejales de la
comisión primera que, que estudiado y aprobado original del
proyecto de acuerdo 028 del 2023 pase a plenaria a segundo
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debate con sus respectivos documentos como lo ordena el
ordenamiento jurídico y el reglamento interno del Concejo
este informe de comisión tiene su sustento legal en
cumplimiento de la ley y el reglamento interno número 031
del 9 de octubre del 2018 el presidente solicita continuar
con el orden del día secretario da lectura al cuarto y
quinto y punto al cuarto y quinto punto del orden del día
estudiado el cuarto y quinto punto del orden del día se
manifiesta que han sido agotados en la comisión no
existiendo intervención de los concejales de la comisión en
asuntos en asuntos varios se da por terminado el orden del
día el presidente levanta la comisión y expresa sus
agradecimientos a los miembros de la comisión primera o de
Hacienda de crédito y pública a los funcionarios de la
dirección de tránsito Bucaramanga por su asistencia para el
estudio del proyecto de acuerdo 028 del 2023, del 2 de mayo
del 2023 siendo las 11:50 de la mañana del día 5 de mayo del
2022 en constancia se firma este informe de comisión para
segundo debate al presidente Carlos Andrés Barajas Herreño
el ponente Cristian Andrés Reyes Aguilar y el secretario
Luis Eduardo Jaime Bautista.
Ponencia al proyecto de acuerdo 028 del 2 de mayo del 2023
por medio del cual se adicionan recurso del presupuesto de
renta de gastos del municipio Bucaramanga sección dirección
de tránsito Bucaramanga para la vigencia fiscal del primero
de enero al 31 de diciembre del 2023 concejal ponente
Cristian Andrés Reyes Aguilar.
Honorables concejales que conforman la comisión primera
comisión de Hacienda de Crédito Público por designación del
presidente de la corporación me correspondió elaborar y
presentar a consideración de ustedes ponencia en primer
debate al proyecto de acuerdo 028 del 2023 presentado por el
alcalde municipal Ingeniero Juan Carlos Cárdenas Rey para el
cual me permito hacer las siguientes consideraciones,
consideraciones para elaborar la presente ponencia me
propongo seguir la siguiente metodología, primero marco
normativo en que se fundamenta el proyecto de acuerdo, dos
objeto del proyecto acuerdo, tres motivación fáctica del
proyecto de acuerdo y quinto sentido de la ponencia.
Primero marco normativo en que se fundamenta el proyecto
acuerdo constitucional que el artículo 313 de la
Constitución Política de Colombia señala que corresponde a
los consejos numerales quinto dictar las normas orgánicas
del presupuesto y despedir anualmente el presupuesto de
renta de gastos.
Dos, que en el artículo 18 de la ley 1551 del 2012 que
modifica el artículo 32 de la ley 136 de 1994 entre las
atribuciones de los consejos señala numeral nueve dictar las
normas de presupuesto y despedir anualmente el presupuesto
de renta y gastos.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 10

de 37

FOLIO 10

Tres. Que la dirección de tránsito Bucaramanga es un
establecimiento público del orden municipal dotado de
personería jurídica autonomía administrativa y financiera
encargado de velar y controlar todo lo relacionado con el
tránsito dentro de su territorio velar con el cumplimiento
de las disposiciones legales sobre la materia y ejerce las
funciones de conformidad con el código Nacional de tránsito
y las demás que le que le asigne la ley los derechos
reglamentarios las ordenanzas y los acuerdos municipales.
Cuatro. La dirección de tránsito Bucaramanga fue creado para
organizar ordenar y controlar todo lo relacionado con el
tránsito dentro del territorio de su jurisdicción y velar
por el cumplimiento de las disposiciones legales sobre la
materia es así como se observa que el objeto de la entidad
se enmarca dentro de los servicios públicos de seguridad o
protección del estado que debe brindar a todos los
ciudadanos y habitantes del territorio permitiendo a través
de esta entidad descentralizada del orden Público de la
convivencia ciudadana como producto de su gestión.
Cinco. Que mediante acuerdo municipal 047 del 2022 del
Concejo municipal de Bucaramanga fijó el presupuesto general
de rentas y gastos del municipio Bucaramanga para la
vigencia fiscal de primero de enero al 31 de diciembre del
2023 el cual hace parte de la dirección de tránsito
Bucaramanga.
Seis. Que mediante decreto 016 del 15 de diciembre del 2022
se liquida el presupuesto general de renta de gastos del
municipio de Bucaramanga para la vigencia fiscal de primero
de enero al 31 de diciembre del 2023.
Siete. Que el artículo 100 del decreto municipal 076 de los
2005 conviene la presentación de proyectos de acuerdo
municipales cuando sean indispensable aumentar o reducir las
partidas presupuestales aprobadas en el presupuesto
municipal. Ocho. Que el artículo 35 del decreto municipal
077 del 2005 estatuto orgánico del presupuesto municipal
dispone que en las entidades descentralizadas las juntas o
consejos directivos ejercerán las funciones del Concejo
superior de política fiscal Confis.
2. Objeto del proyecto de acuerdo. Este proyecto de acuerdo
municipal tiene por objeto adicionar recurso al presupuesto
de renta de gastos del municipio de Bucaramanga sección de
tránsito Bucaramanga para la vigencia fiscal de primero de
enero al 31 de diciembre del 2023
3. Motivación fáctica del proyecto de acuerdo. La visión
presupuestal es el resultado de los recursos del balance de
la vigencia anterior consagrada en el artículo 2.2.10 del
acuerdo municipal 047 del 2022 Consejo municipal de
Bucaramanga fijó el presupuesto general de renta de gastos
del municipio Bucaramanga para la vigencia fiscal de primero
de enero al 31 de diciembre del 2023 del cual hace parte de
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la dirección de tránsito Bucaramanga adoptado mediante
decreto 016 del 15 de diciembre del 2022.
Recursos del balance. Son los ingresos provenientes de la
liquidación del ejercicio fiscal del año inmediatamente
anterior se componen de los recursos del balance del tesoro
los rendimientos por operación financieras, recuperación de
cartera, donación en diferencial, cambiario, excedentes
financieros de los establecimientos públicos del orden
departamental y de las empresas industriales y comerciales
del estado de este orden sociedades de economía mixta y
otros recursos de capitales.
Que mediante decreto 016 de diciembre de diciembre 15 del
2022 de la alcaldía municipal de Bucaramanga se liquidó el
presupuesto general de renta de gastos del municipio
Bucaramanga para la vigencia fiscal del primero de enero al
31 de diciembre del 2023 fijado mediante acuerdo municipal,
acuerdo número 047 del 1 de diciembre del 2022 dentro del
cual está inmerso el presupuesto de ingreso Y gastos de la
dirección de tránsito Bucaramanga para la vigencia fiscal de
primero de enero al 31 de diciembre del 2023 por valor de
$36.590.575.617 (Treinta y seis mil quinientos noventa
millones quinientos setenta y cinco mil seiscientos
diecisiete pesos).
Que mediante certificación número 001 del 16 de enero del
2023 expedida por la contadora pública y tesorera general de
la dirección de tránsito Bucaramanga se señala que 31 de
diciembre del 2022 existen en cuenta bancarias de la
institución un saldo de $5.227 854.400,88 (Cinco mil
doscientos veintisiete millones ochocientos cincuenta y
cuatro mil cuatrocientos pesos con 88 centavos).
Que mediante resolución 019 del 16 de enero del 2023 por
medio de la cual se construyen las cuentas por pagar de la
dirección de tránsito Bucaramanga para la vigencia fiscal de
primero de enero al 31 de diciembre al 2023 presentan valor
de $2.871.344.656 (Dos mil ochocientos setenta y un millones
trescientos cuarenta y cuatro mil seiscientos cincuenta y
seis pesos).
Que mediante resolución 020 del 16 de enero del 2023 por
medio de la cual se constituyen las reservas presupuestales
de la dirección de tránsito de Bucaramanga para la vigencia
fiscal del primero de enero al 31 de diciembre al 2023
presenta un valor de $1.099.732.189 (Mil noventa y nueve
millones setecientos treinta y dos mil ciento ochenta y
nueve pesos). Que teniendo en cuenta lo anterior
descontándose de los saldos a 31 de diciembre del 2022 los
valores de reservas presupuestales y cuentas por pagar queda
un excedente financiero disponible para adicionar por valor
de $1.256.777.554 (Mil doscientos cincuenta y seis millones
setecientos setenta y siete mil quinientos cincuenta y
cuatro pesos).
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Que el artículo 8 del acuerdo municipal número 047 del 1 de
diciembre del 2022 sección definiciones de ingreso y gasto
sesión definición de ingreso y egresos define los excedentes
financieros como.
1.2.02 recursos provenientes de los establecimientos
públicos de orden municipal y fondo rotatorio resultados de
restar del activo corriente disponible el pasivo corriente
inmediato incluida las reservas de apropiación y de caja
según las cada año los cuales son de propiedad del municipio
los cuales al calcular el excedente con base en los activos
corrientes disponibles y los pasivos corrientes considerando
el valor de las reservas presupuestales constituidas las
cuentas por pagar se obtienen como resultado de un valor de
$1.256.777.554 (Mil doscientos cincuenta y seis millones
setecientos setenta y siete mil quinientos cincuenta y
cuatro pesos).
Que precisaba lo anterior del Consejo directivo de la
dirección de tránsito Bucaramanga en reunión el 22 de marzo
del 2023 aprobó la presentación del acuerdo del Consejo
directivo número01 por medio del cual se adicionan recursos
al presupuesto de ingreso Y gastos de la dirección de
tránsito Bucaramanga para la vigencia fiscal del primero de
enero al 31 de diciembre del 2023 ante el consejo municipal
previa aprobación de adición por parte del Concejo de
gobierno municipal de Bucaramanga.
Que conforme constan el acta 03 del 23 de marzo del 2023 el
consejo Bucaramanga aprueba por unanimidad la adición de
excedente financieros del presupuesto general de renta de
gastos para la vigencia fiscal 2023.
Anexos al proyecto.
1. certificación expedida por la Secretaría de Hacienda
municipal de Bucaramanga 2. Certificación 01 de fecha 16 de
enero del 2023 expedida por la contadora y tesorera de la
dirección de tránsito Bucaramanga
3. certificación 02 cuentas por pagar de fecha 16 de enero
del 2023 expedida por la contadora y tesorera de la
dirección de tránsito Bucaramanga
4. acuerdo directivo 01 del 22 de marzo del 2023 Concejo
directivo de la dirección de tránsito Bucaramanga
5. acta 01 del 2022 del Consejo directivo de la dirección de
tránsito Bucaramanga
6. Sentido de la ponencia. En extracto de lo anterior
señores concejales de conformidad con la ley 137 del 94 del
acuerdo municipal 031 del 2018 del reglamento interno del
Concejo Bucaramanga Me permito dar ponencia positiva para
primero y segundo debate del proyecto de acuerdo 028 del 2
de mayo del 2023 por medio del cual se adicionan recurso al
presupuesto de renta de gastos del municipio Bucaramanga
sección dirección de tránsito para la vigencia fiscal de
primero de enero al 31 de diciembre al 2023 por lo anterior
sea remitido para su respectivo análisis de aprobación
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presentada consideración de la comisión primera y de la
plenaria por el ponente Cristian Andrés Reyes Aguilar
concejal de Bucaramanga.
Señor presidente ha sido leída la constancia, el informe y
la ponencia del proyecto de acuerdo 028 del 2023

PRESIDENTE: Muchas gracias secretario por la lectura de la
constancia, el informe y la ponencia en la plenaria de
acuerdo al procedimiento establecido tiene la palabra
honorable concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar partido
Cambio Radical para la sustentación de la ponencia

INTERVENCION DEL H. C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:
Presidente cordial saludo para usted para todos los hogares
compañeros que se encuentran presentes el día de hoy para el
ingeniero Carlos Bueno director de Tránsito y su equipo de
trabajo para la ciudadanía que nos acompañan en este
proyecto de acuerdo el 028 del 2023 y por designación de la
presidencia somos ponentes del mismo y en el cual hemos dado
como lo manifestaba el señor secretario ponencia positiva
para el primer y segundo debate de este importante proyecto
de acuerdo que lo que busca es integrar los excedentes
financieros de la vigencia 2022 al presupuesto que aprobamos
para la vigencia 2023 como ya lo leía También el señor
secretario usted lo han podido estudiar con sus equipos de
trabajo $1.256.777.554 (Mil doscientos cincuenta y seis
millones setecientos setenta y siete mil quinientos
cincuenta y cuatro pesos) vienen inmersos en este proyecto
de acuerdo con las certificaciones pertinentes y pues hemos
hecho el análisis con nuestro equipo de trabajo para que,
certificar que este proyecto de acuerdo cumple con la
normatividad técnica y jurídica y puede ser estudiado por
todos nosotros tiene los anexos de cuál va a ser también la
distribución de estos excedentes, la dirección de tránsito
en cabeza al ingeniero Carlos Bueno viene cumpliendo una
misión muy loable e importante para la seguridad y la
movilidad los bumangueses y es pertinente que esta junta
directiva le dé el aval y le dé el visto bueno para que
estos excedentes que fueron los recursos que sobraron y no
fueron ejecutados por diversidad por las situaciones que
contempla la ley pues hagan parte estos recursos del
presupuesto del 2023, entonces importante que la dirección
de tránsito tenga los recursos para que pueda tener un buen
funcionamiento y pueda usted señor director seguir
realizando la tarea que está haciendo día a día las calles
de la ciudad a la cual como le manifestaba hacía unos días
mi reconocimiento con el cuerpo motorizado con los agentes
de tránsito con los reguladores con todo el equipo técnico y
administrativo el cual tiene muchas necesidades, pero usted
ha venido surtiendo muy buen trabajo para mejorar la imagen
y sobre todo más que la imagen es la movilidad de todos los
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bumangueses y en esa inmóvil, en esa movilidad va inmersa
sobre todo la misión de la entidad que es prevenir y salvar
vidas en los temas de accidente de tránsito, entonces
presidente para mi concepto y el de la plenaria este
proyecto de acuerdo cuenta con los soportes pertinentes para
ser aprobado y que ese es el excedente financieros hagan
parte del presupuesto de la presente vigencia esa es como
intervención ustedes han podido certificar que cuenta con
todos los anexos la certificación del consejo directivo de
la dirección de tránsito, del tesorero de la entidad, del
tesorero del municipio que los recursos se encuentran en
bancos ahí viene anexo la certificación o la segregación en
qué bancos y en qué rubros estaban y quedaron estos
excedentes y a cuáles van a ser destinados y pues ahí sí me
gustaría que el señor director de tránsito con su equipo de
trabajo nos dé una ilustración Cómo se van a invertir estos
recursos que van a ser adicionados el día de hoy si así es
la voluntad del honorable Concejo de la ciudad muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Cristian
Reyes por la sustentación de la ponencia. ¿Hay algún
concejal que solicite el uso de la palabra? creo que es el
momento para que podamos hacer las intervenciones antes de
darle el uso de la palabra al Señor director, honorable
concejal Marina de Jesús Arévalo partido Liga tiene la
palabra bienvenida.

INTERVENCION DEL H. C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:
Gracias presidente. Bueno yo tengo algunas observaciones que
no sé si sean subsanables en este momento pero por ejemplo
el proyecto no tiene la certificación del jefe de
presupuesto hecho que no es una solicitud caprichosa señor
director el proyecto le falta la certificación del jefe de
presupuesto cuando se trate de asignar recursos del
presupuesto es determinante que venga la certificación del
jefe de presupuestos o de quien haga sus veces, no la trae,
el otro punto es en la certificación de la Secretaría de
Hacienda nuevamente ratifico estamos hablando del folio 12
esa certificación debe ser ajustada porque lo digo
gramaticalmente señor secretario, señor director con todo
respeto las oraciones que hacen parte de la certificaciones
no tienen la semántica propia para que alguien las entienda
entonces se dice que se afecta pero le toca al ciudadano que
la lee imaginarse a quién afecta entonces esa certificación
es otra que solicitaría se debe reconsiderar, cambiar,
ajustar no se no sé cuál sea la circunstancia y
fundamentalmente nuevamente insistir que el proyecto
menciona que viene en el considerando 11 el acta de concejo
de gobierno número 003 pero el acta no está adjunta al
proyecto la que menciona en el proyecto, también me quiero
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referir a la certificaciones pedida por el contador esa
certificación del presente proyecto no es clara esa está
contenida en los folios 14, 16 esas son en general las
observaciones que tenemos en este proyecto presidente
gracias.

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Marina de Jesús
Arévalo tiene la palabra honorable concejal Carlos Andrés
Barajas Herreño partido Verde bienvenido.

INTERVENCION DEL H. C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:
Muchas gracias señor presidente saludar especialmente al
Señor director de tránsito al doctor Carlos Bueno, jefe
financiera de la oficina Juan Carlos y desde aquí enviarle
un saludo señor director y señor presidente a cada uno de
los agentes de tránsito que hoy están en la calle
recuperando la dignidad de nuestra institución pero además
de eso da gusto verlos cómo trabajan dirigidos por un muy
buen capitán del barco señor director porque usted motiva la
tropa y le decía esta mañana al presidente del sindicato a
Freddy que los veo más organizados los veo más comprometidos
en la calle hoy vemos un cuerpo agente de tránsito con más
amor por la institución y eso desde luego que enorgullece
porque cada día que pasa con las acciones que ustedes hacen
se dignifica la dirección de tránsito y se recupera algo que
se había perdido y es la autoridad y si hoy hay autoridad en
las calles vamos a recuperar poco a poco la movilidad y la
organización en la, en nuestra en nuestra ciudad para poder
llegar más temprano a casa, para poder llegar más temprano
al trabajo a la universidad desde luego todo el respaldo a
este importante proyecto que le entrega recursos estamos en
mora al Señor director del convenio con la policía siempre
lo hemos reclamado desde direcciones anteriores lo hemos
reclamado porque si tenemos un convenio estratégico con la
Policía Nacional vamos a hacer cosas muy buenas y como dice
en mi pueblo con vamos a matar dos pájaros de un solo tiro
porque vamos a controlar a los motorizados indisciplinados
que andan sin documentación a los conductores de vehículos
indisciplinados pero a la vez en ese convenio señor director
se debe también hacer control de antecedentes, control de
deporte de armas es lo que siempre hemos venido pidiendo de
hecho cuando vino el general Martín al Concejo de Seguridad
último consejo de seguridad del 2022 cuando este servidor
era presidente del concejo le solicité el acompañamiento a
los operativos de tránsito que la policía los acompañara y
que no necesitáramos de un convenio porque cuando los
delincuentes ven en un retén a la policía acompañando a los
agentes de tránsito créanme que hay temeridad, temor por
parte de esos sujetos y así los ahuyentamos necesitamos
puestos de control permanentes director en puntos
estratégicos en donde a todas las personas que andan en moto
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desde luego hay personas que usan la moto de forma digna
para ir al trabajo, para la universidad pero hay uno ni sin
escrupulosos como lo el hurto que pasó el viernes aquí en,
en el Álvarez que usan la moto para delinquir por eso quien
anda bien no miedo a parar un retén pero hay que hacerle el
cerco a la delincuencia hay que hacer el cerco a los
alquileres de motos hay que perseguir a los delincuentes y
ese trabajo lo pueden hacer ustedes de la mano con la
Policía Nacional por eso todo el respaldo este importante
proyecto y a esa estrategia que usted tiene de movilidad
inteligente porque usted llegó a modernizar la dirección de
Tránsito y quiero terminar mi intervención señor presidente
diciéndole a usted director que le reconozco esa, esa
disposición que tuvo con la contraloría de Bucaramanga para
permitir que por primera vez en la dirección de tránsito se
hiciera una auditoría sería una auditoría responsable
encontró fechorías de direcciones anteriores, de
funcionarios anteriores y por eso quiero reconocerle a usted
esa disposición de denunciar esos malos actos que se
cometieron en la dirección de tránsito en años anteriores en
donde hoy la tenían desfinanciada y en donde no hubiéramos
hecho la tarifa de tránsito qué orgullosamente este servidor
fue el ponente y me siento orgulloso de haberlo sido hoy
podemos decir que salvamos la dirección de tránsito no solo
con la tarifa sino limpiarla de algunas personas sin
escrupulosamente estaban lucrándose a través de la entidad
por eso reconocerle el trabajo en equipo que usted hizo con
la dirección de tránsito presidente porque es que no podemos
permitir que los agentes de tránsito estén en la calle
aguantando sol enfermándose al sol, al agua aguantando
insultos aguantando incluso que atenten hasta contra la vida
de ellos y que lleguen algunos funcionarios de escritorio
acabar con la tarea que hacen nuestros agentes de tránsito
en la calle por eso para eso funcionarios director todo el
peso de la ley toda la sanción y esperamos no solo que las
denuncias que usted interpuso tengan buen término sino que
también las denuncias de la contraloría Porque necesitamos
hoy tener una dirección de tránsito digna una dirección de
tránsito que sea un servicio como lo he dicho siempre y no
un negocio como así la tuvieron muchos por años por eso todo
mi reconocimiento a usted y a los agentes de tránsito y a
los administrativos que con dignidad trabajan para que la
dirección de tránsito crece cada día más presidente muchas
gracias

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Carlos
Andrés Barajas tiene el uso de la palabra honorable concejal
Carlos Felipe Parra Rojas partido Verde bienvenido honorable

INTERVENCION DEL H. C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente, bueno son dos una más general y una más directo
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al proyecto yo le expuse directamente al director y he
escrito sobre el diseño de tránsito y como su diseño
presupuestal es un diseño que no contribuye a solucionar
unos problemas de la ciudad sino que genera incentivos
perversos para la no resolución de los problemas de la
ciudad pero estamos hablando del diseño institucional de la
dirección de tránsito cuando se reformó en el 72 que era
presidente del Concejo Carlos Toledo Plata que aquí está la
foto atrás Bueno en ese momento se consiguió Un diseño
presupuestal que asumió que tránsito lo más importante que
podía hacer era independiente de la administración y
sostenerse por sí mismo y en ese sostenimiento por sí mismo
le dijo usted se va a financiar con las multas se va a
financiar con los Servicios que presta pero ese, esa
concepción presupuestal es contradictoria con los paradigmas
de la movilidad actual porque no tiene sentido que una
institución se financie por ejemplo de la expedición de
matrículas cuando lo que necesitamos es menos vehículos
andando o tampoco tiene sentido que una institución se
financie de la imposición de multas y sanciones cuando lo
que necesitamos es más conciencia cívica para cumplir las
normas y en consecuencia menos multas y sanciones, entonces
esa es una contradicción digamos que está en el diseño
institucional de tránsito de la cual nosotros hemos
perpetuado en el tiempo como ciudad y tenemos que reformar
en la medida que nosotros si no estoy mal Bucaramanga es tal
vez de las pocas ciudades que tiene dirección de tránsito
con la concepción presupuestal que tenemos nosotros la
mayoría de ciudades tienen secretarías de movilidad y con la
diferencia entre una cosa y la otra que la secretaría hace
parte del presupuesto del municipio no funciona como una
isla que se tiene que sostener a sí misma entonces pues esta
es digamos mi crítica del mediano plazo y aprovecho este
espacio en donde estamos haciendo adiciones presupuestales
para decirle la ciudad no puede seguir concibiendo tránsito
bajo el paradigma del cliente que es un paradigma de la
gestión pública que existió en los años setentas en donde se
concebía que el ciudadano tenía que acercarse a la
administración pública y la administración pública era mejor
entre si lo trataba como un cliente y mejores bienes y
servicios le entregara entonces qué tránsito se tiene que
preocupar por mejorar la atención al cliente pero poniendo
por encima la atención al cliente por ejemplo que la
gestión de la movilidad y eso no tiene sentido entonces eso
es un llamado a que ojalá bueno yo sé que es difícil que en
este escenario uno sea escuchado pero de pronto decirse que
el director vio lo que escribí y bueno y si este es un
escenario como para pensarse la ciudad pues aquí pongo estos
puntos sobre el desarrollo de la ciudad, en segundo lugar
recientemente usted denunció y entiendo esto va hasta
$10.000.000.000 (Diez mil millones de pesos) las denuncias
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de los presuntos hechos de corrupción que incluyen multas,
que incluyen chatarrización y multas y son $10.000.000.000
(Diez mil millones de pesos) que entiendo $6.000.000.000
(Seis mil millones de pesos) son de multas Pero esto
interactúa con el proyecto en la medida que no sabemos de
las cifras que estamos adicionando cuáles puedan estar o
cuáles son las cuál es la realidad de estas cifras porque
puede que multas condonadas de manera irregular estén aquí
metidas y tengan que ser adicionadas porque sean cartera que
tenemos que igual cobrar igual se chatarrización entonces yo
quisiera si usted nos puede presentar o la contraloría o
quien haya adelantado el informe nos puede presentar un
informe preciso sobre cómo sobre los hechos de corrupción
que se denunciaron y como eso interactúa con este
presupuesto y pues digamos que es una claridad necesaria
para poder abordar este proyecto Gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Carlos Felipe Parra
Rojas tiene la palabra el honorable concejal Antonio
Sanabria partido Liga.

INTERVENCION DEL H. C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO
Gracias presidente un cordial saludo para los honorables
concejales y a las personas que hoy nos acompañan al doctor
Carlos director de Tránsito Bucaramanga todo su equipo de
trabajo, reconocerle la valentía Doctor Carlos por las
denuncias, por los presuntos hechos de corrupción en la
dirección de tránsito de Bucaramanga con temas relacionados
con la chatarrización el tema de la cartera que me tiene
bastante preocupado porque el tema de la cartera la empresa
que está manejando en la dirección de tránsito de
Bucaramanga el recaudo persuasivo y coactivo de la cartera
es la misma que está en la Secretaría de Hacienda del
municipio y hemos venido haciendo una investigación profunda
Doctor Carlos y lo que vamos a darle a conocer a la ciudad
va a ser bastante escalofriante los presuntos hechos de
corrupción a través de esta firma y lo vamos a hacer sin
temblarnos la mano como hemos venido haciendo en varios
frentes de contratación pública en el municipio Bucaramanga,
el tema de la cartera el tema de los comparendos y usted muy
claramente lo decía que extrañamente están bajando del
sistema los comparendos, refiriéndome al tema de la división
presupuestal los excedentes que se están adicionando en la
comisión primera yo estuve presente y le pedí una relación
detallada de cómo se van a invertir estos recursos
$1.256.000.000 (Mil doscientos cincuenta y seis millones de
pesos) un convenio con la policía por $346.000.000
(Trescientos cuarenta y seis millones de pesos) y una
inversión del sistema inteligente de tráfico por
$510.000.000 (Quinientos diez millones de pesos) le he
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preguntado al secretario si en su correo institucional hay
la relación de la inversión que yo le solicité? y si no está
muy comedidamente presidente le solicito que aplacemos este
proyecto porque yo desconozco como va a ser esta inversión
yo necesito saber trabajar muy bien sobre esta relación
detallada porque yo considero que estos $510.000.000
(Quinientos diez millones de pesos) no son suficientes para
el propósito que tiene el Tránsito de Bucaramanga para poder
minimizar todo el tema de movilidad a través de lo que han
estructurado ustedes con esta inversión de $510.000.000
(Quinientos diez millones de pesos) igualmente con el
levantamiento de inventario de patios $400.000.000
(Cuatrocientos millones de pesos) yo necesito revisar muy
bien para poder aportarle y para poder nutrirme de cómo va a
ser esta inversión entonces presidente yo le solicito
respetuosamente que someta consideración del honorable
Consejo poder aplazar este este proyecto para poder en el
transcurso del día poder trabajar sobre esta información
porque muy seguramente usted la tiene pero para mí no es
suficiente que usted no la exponga aquí claramente porque de
esa relación que usted nos pase nosotros la vamos a revisar
y ahí surgirán muchos inconvenientes muchas preguntas,
interrogantes que usted la persona más idónea y competente
para resolver nuestras inquietudes esa sería mi aporte hoy
señor presidente le agradezco por el uso la palabra Muchas
gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Antonio
Sanabria que ha hecho una solicitud que debe ser aprobada
por la plenaria solicitó, sano partido verde luego del
honorable concejal Danovis pondremos a consideración de la
plenaria la solicitud de aplazamiento hecha por Antonio
Sanabria, concejal Danovis.

INTERVENCION DEL H. C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
Gracias presidente saludar a todos los compañeros a las
compañeras presentes en esta plenaria del día de hoy de
verdad hay algo que debe alarmar a toda la ciudad y es la
denuncia que hizo el director $10.000.000.000 (Diez mil
millones de pesos) que se pierdan de la dirección de
tránsito es algo que debería levantar a todos los ciudadanos
y a todos los concejales de Bucaramanga o sea eso de verdad
$6.400.000.000 (Seis mil cuatrocientos millones de pesos) de
comparendos que desaparecieron misteriosamente yo creo que
aquí hay una red y una red grave de corrupción y de verdad
hay que reconocer esto que hizo este nuevo director de
tránsito y que los demás directores no hicieron o se
callaron absolutamente de esto de verdad muy valiente y lo
quiero reconocer públicamente director esta denuncia que
usted hizo y que sepa que no está solo y queremos también
apoyar para que investigar esto que está pasando allá en la
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dirección de tránsito como concejales yo creo que todo el
concejo debe estar pendiente y las veedurías ciudadanas debe
estar pendientes de lo que está pasando y lo que el director
valiente está denunciando lo que está pasando en el tema
chatarrización 1.400 (mil cuatrocientos) vehículos se
perdieron según la denuncia 1.400 (mil cuatrocientos)
vehículos que ya no están si aquí levantamos el grito en el
cielo por unos carros que se perdieron en Neomundo que no
superaban cinco, diez aquí ahora con 1.400 (mil
cuatrocientos) vehículos que ya no están que no se saben si
se vendieron las partes y sacaron las motos inclusive hay
indicios que dicen que esa moto se sacaron y se vendieron de
forma ilegal para lo que está pasando en todos estos temas
de motos sin papeles entonces eso también es gravísimo y lo
del cobro coactivo que también trescientos procesos que no
aparecen me parece muy grave por $2.400.000.000 (Dos mil
cuatrocientos millones de pesos) si no me equivoco o sea
todas estas cifras suben $10.000.000.000 (Diez mil millones
de pesos) y de verdad yo creo que esto debe alarmarnos a
todos nosotros y poner el ojo en la lupa en lo que está
sucediendo en la dirección de tránsito que me parece que no
es un asunto menor sino un asunto gravísimo Y hoy pues
seguimos haciendo este llamado a la ciudadanía necesitamos
las veedurías todos los frentes y que estos responsables
estos miserables de verdad no hay otro palabra para para
decirlo delincuentes que se aprovechan de los recursos
públicos para enriquecerse tienen que ser judicializados
tenemos que conocer quiénes están de esta red de corrupción
de las multas la red de chatarrización y hoy pues hago este
llamado alerta y director queremos conocer este informe
detallado de las denuncias que usted hizo para apoyar y
también ayudar en la investigación gracias presidente.

PRESIDENTE: Perfecto honorable concejal Danovis Lozano
importantísima su exposición y su intervención hoy honorable
concejal Danovis Lozano totalmente compartida. Perfecto
entonces vamos a someter presidente la votación discúlpeme
honorable concejales que hay una solicitud de acuerdo al
reglamento.

INTERVENCION DEL H. C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:
presidente para también dar una constancia como ponente.

PRESIDENTE: Perfecto entonces vamos a dejar esas dos
constancias de un minuto y sometemos a votación la
proposición presentada por el honorable concejal Antonio
Sanabria concejal Tito Rangel.

INTERVENCION DEL H. C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias
presidente por el uso de la palabra solo para agregar a la
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discusión señor director en, en el debate de, de comisión
hablamos hice la consulta acerca de cómo se iban a expresar
esta adición y nosotros recibimos la explicación de que
$346.000.000 (Trescientos cuarenta y seis millones de pesos)
son para el convenio con la policía quinientos diez,
quinientos ochenta para el SIT, sistema inteligente de
tráfico y cuatrocientos para levantamiento de inventario en
patios yo le pregunté sobre los 510 del sistema inteligente
de tráfico la consulta era inicial si ya hacía parte del
gran proyecto que tenemos en la ciudad de proyectar este
sistema inteligente que nos vale mucho más millones de pesos
estos quinientos aparentemente son un comienzo y usted me
explicaba que nos explicaba la plenaria que era parte del
megaproyecto yo quisiera preguntarle para la mañana la
próxima plenaria si es posible que nos agregara el proyecto
las resoluciones del Ministerio de transporte que regulan
estos sistemas inteligentes para nosotros tener una digamos
una, una base técnica y jurídica también de qué es lo que
regula este tipo de sistemas y cómo van a ser sustentados
todas estas inversiones que se nos vienen en la ciudad
Bucaramanga que desde ya decimos sí es importante lo
necesitamos sistema inteligente de tráfico pero hay que
hacerlo bien y cada inversión aunque sea pequeña paso a paso
debe ser sustentada en un proyecto a largo plazo y
técnicamente y jurídicamente blindado por qué no se nos
pueden perder ni un solo peso en la implementación de un
sistema Usted sabe que nosotros estamos de paso en estos en
estas posiciones puede que mañana hay otro director y que no
se pierda esa inversión inicial muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable Tito Rangel
entonces vamos a darle la palabra al honorable concejal
Cristian Reyes repito y sometemos a votación la proposición.

INTERVENCION DEL H. C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:
Gracias presidente dejar como constancia como oponente del
proyecto de acuerdo que tiene inmersa la certificaciones yo,
yo sé que es muy válida la solicitud de mis compañeros
concejales pero sí tengo que dar la constancia el análisis
que hicimos tanto en Comisión como ponente el mismo el
proyecto de acuerdo tiene la certificación expedida por la
Secretaría de Hacienda y el profesional especializado de
presupuesto o la profesional especializada tiene también la
certificación 001 del 16 de enero del 2023 expedido por la
contadora y el tesorero de la dirección de tránsito sobre
los recursos excedentes que estamos hablando el día de hoy
también el proyecto tiene en el numeral tercero
certificación 002 las cuentas por pagar de fecha 16 de enero
del 2023 expedida por la contadora o tesorería de la
dirección de tránsito tiene el acuerdo directivo 001 el 22
de marzo del consejo directivo que eso sufre al acta CONFIS,
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CONFIS y el acta 001 del 22 de marzo del Consejo directivo
de la dirección de tránsito donde se aprueban a destinación
de estos recursos pero también es muy válido y aquí lo
vivimos en varias oportunidades, de la doctora Andrea el
ingeniero Iván sobre la de segregación del gasto porque yo
cuando fui presidente la comisión de Hacienda presidente
usted fue testigo hicimos una gestión para fortalecer la
entidad y se logró que la alcaldía Bucaramanga
administración central le destinará $1.800.000.000 (Mil
ochocientos millones de pesos) cuando acá en un debate de
control político demostramos que el edificio necesitaba una
impermeabilización y los patios de la ciudad necesitaba que
se hiciera un inventario y se lo dije a la contralora en dos
oportunidades y creo que eso está en investigación qué pasó
con esos recursos y se lo he dicho a usted hace unos días
Ingeniero Carlos esa plata que le giró la alcaldía por qué
no ejecutaron ese inventario de patios y hasta ahora casi
dos años después es que se va a hacer ese proceso obviamente
exigimos todas las investigaciones pertinentes y
absolutamente las denuncias para que los órganos de control
investiguen cualquier hecho de corrupción porque no es
posible que nosotros hagamos aquí la gestión de fortalecer y
aprobar los recursos para la dirección de tránsito y pues
presuntamente allá si están hechos de corrupción donde están
desviando estos dineros o donde están viendo lo que hemos
visto en los últimos días, entonces esperamos respuesta a la
contraloría están los audios y están los videos donde
solicité desde hace mucho tiempo esas investigaciones donde
habían, dónde habían parado los recursos para este tema
importante sobre la chatarrización y también voy a anunciar
un debate de control político para que podamos revisar y
quede claro cuándo fue que se dieron presentando estos
hechos qué es lo que está pasando en la dirección de
tránsito y sobre todo algo muy importante que dijo nuestro
compañero Antonio cómo se van a invertir esos recursos si
nosotros sabemos cuál va a ser la segregación de estos
recursos creo que le podemos hacer seguimiento de una mejor
forma para que estos recursos sean optimizados y bien
invertidos para la ciudad muchas gracias presidente y me uno
también pues entonces a la petición de hacerle aplazamiento
solamente en el sentido de que se pueda estudiar en qué es
que se va a invertir como lo decía el concejal Tito Rangel y
que la inversión sobre el sistema inteligente y sistema
integrado de tránsito pues tenga todos los avales y
obviamente los estudios técnicos tanto el Ministerio para
que estos recursos no se vayan después a perder o vayamos a
tener un sistema inteligente que no esté avalado por el
Ministerio de transportes.

PRESIDENTE: Perfecto honorable Cristian Reyes discúlpeme hay
una solicitud de una proposición.
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INTERVENCION DE LA H. C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: Es
que para una moción para lo que acaba de decir el concejal
Cristian porque él dice algo que afecta el proyecto.

PRESIDENTE: Disculpe honorable concejal vamos es que en
orden esta honorable concejal Jaime Andrés Beltrán y luego
le daré la moción o sea Jaime Andrés.

INTERVENCION DEL H. C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ:
Gracias presidente un saludo especial para el director de
tránsito para los compañeros es importante presidente
avanzar de manera oportuna no solamente en el estudio sino
en el fortalecimiento de las herramientas tanto técnicas
como digitales por parte y financieras por parte de la
administración para que podamos fortalecer la gestión y la
labor que hace la dirección de tránsito, porque hoy director
nos trae sobre la mesa dos grandes preocupaciones que es
las, las que pretendemos suplir con la aprobación de este
tipo de proyectos y uno es que tenga las herramientas
necesarias para poder disminuir la crisis de movilidad que
está viviendo la ciudad y los elementos que este proyecto da
son elementos que garantizan herramientas para poder
enfrentar y mejorar el tema de movilidad pero yo me sumo a
esto director a la necesidad de articular la fuerza que
tiene el equipo de tránsito o la dirección de tránsito con
la Policía Nacional porque aparte del problema de movilidad
Bucaramanga tiene un problema grave de seguridad y gran
parte de los hurtos y del problema delincuencial su medio de
transporte son las motocicletas que andan sin placas, que
son hechizas y lo que más preocupa es que hoy en día aparte
de usar el casco usan el tapabocas como método de evadir
cuando uno ve bajarse concejal a un motociclista y no se
quita el casco automáticamente uno ya replantea esconde el
celular o, o trata de salvaguardarse porque la percepción de
inseguridad que da un motociclista con tapabocas y casco
naturalmente genera un escenario de pánico, un escenario de
inseguridad el llamado es cómo podemos reforzar la dirección
de tránsito para que articule acción con la policía y
podamos de una u otra manera atacar de manera oportuna como
lo vienen haciendo y reducir completamente a estos
motociclistas que están implementando motos robadas, motos
hechizas y moto fuera de cualquier control para el tema
delincuencial en la medida director que acorralemos al
delincuente lo vamos a aburrir y lo vamos a sacar se
cansarán ellos primeros que nosotros porque creo que ni
usted ni yo estamos dispuestos a darle más largas se
aburrirán de operativos hasta que tenga que irse de la
ciudad o tengan que dejar la delincuencia pero hay un
mecanismo de atacar no solamente la crisis de movilidad sino
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de seguridad y la tiene en sus manos junto a la articulación
con la policía Gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Jaime Andrés
para una moción honorable concejal Marina de Jesús Arévalo y
procedemos a votar la proposición la solicitud.

INTERVENCION DE LA H. C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:
Gracias presidente, lo hago con el ánimo propositivo señor
director qué pena con el concejal ponente esto no es un tema
de egos de quién tiene o no tiene la razón si no es un tema
técnico para el ciudadano del común y corriente, señor
director usted que ha demostrado ser una persona sensata
quiero que me escuche sobre la lectura de la certificación
folio 12 dice empieza hace costar que el valor adicional y
señala cuál es el valor adicional en letras y en números
cuando termina la cifra dice que el valor adicional por la
suma de tal afectan positivamente solo la vigencia 2023 los
cuales no se proyectan en los siguientes nueve años por ser
recursos de balance solo pueden ser determinados hasta el
cierre de la vigencia y luego otra de la fecha, a un
ciudadano le queda claro a quién afecta? esa es la lucha que
he dado ahí no dice que afecta el marco fiscal de mediano
plazo y me extraña que toda un abogado desconozca la
pertinencia de la observación que yo estoy haciendo será que
lo que le molesta es que sea una mujer la que le corrija,
pues toca dejarlo aquí porque es que no es la primera vez
que este concejal ataca los aportes positivos que yo hago en
beneficio de la ciudad y si vamos a las que firma la
contadora folios 14, 15, y 16 también cualquier observador
entiende que estos folios dicen arrancan diciendo que están
certificando el saldo en bancos vamos de acuerdo, luego
continúa una relación de saldos de cuentas por pagar termina
la certificación señor director y lo digo con todo respeto
si hay alguien que cuida la matrícula son los contadores y
tienen toda la razón de cuidarla por eso ellos se cuidan en
lo que firman y ahí es donde nosotros como concejo como
corporación queremos que el final de esta certificación o en
alguna parte quienes la firman que es la contadora y el
tesorero general digan que entre esta relación se encuentran
los recursos adicional al proyecto porque eso no está claro
esa era la claridad presidente y vuelvo y repito es
propositivos mis aportes.

PRESIDENTE: Perfecto honorable concejal Marina de Jesús
Arévalo para una réplica honorable concejal ponente o sea el
Cristian Reyes.

INTERVENCION DEL H. C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:
presidente para mí está claro yo solamente dije que anexos
traía el proyecto no dije que nadie estuviera haciendo las
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cosas mal ni tengo nada en contra de nadie siempre paz en
su, paz en el corazón muy válido todos los aportes que hagan
los concejales yo solamente di constancia de que anexos
traía y las leí ya. Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: ¿Muchas gracias honorable concejal Cristian
Reyes hay una proposición honorable concejal Antonio
Sanabria de aplazar el punto, el punto de estudio en segundo
debate del proyecto de acuerdo en mención solo el punto es
el que vamos a someter a votación la proposición pregunta la
plenaria aprueban la proposición presentada de aplazamiento
para mañana del punto? Aprobado, continuamos con el orden
del día gracias, ¿si tenemos comunicaciones?

PRESIDENTE: Hacemos llamado a lista por favor.

SECRETARIO: Segundo llamado a lista señor presidente.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO Presente.

JAVIER AYALA MORENO (No contesto).

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES (No contesto).

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Presente señor secretario.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ (No contesto).

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA Presente señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA Presente señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES Presente señor secretario.

INTERVENCION DEL H. C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ:
Secretario Jaime Andrés Beltrán, Presente

SECRETARIO: Jaime Andrés Beltrán Martínez

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES Presente señor secretario

JAVIER AYALA MORENO Presente secretario

LEONARDO MANCILLA ÁVILA Presente

NELSON MANTILLA BLANCO Presente

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA Presente
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CARLOS FELIPE PARRA ROJAS Presente

WILSON RAMÍREZ Presente señor secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS (No contesto)

JORGE HUMBERTO DANIEL BUITRAGO (No contesto)

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR (No contesto)

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO Presente

Señor presidente le informo que el llamado lista la han
contestado quince honorables concejales existiendo quorum
decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE: Perfecto secretario existiendo quorum decisorio
y de liberatorio continuamos con el orden del día.

SECRETARIO: Sexto punto del orden del día. Lectura
documentos de comunicaciones señor presidente le informó que
hay una, hay un documento por leer en la secretaría general
del Concejo de Bucaramanga al cual procederé en este momento
a leer Bucaramanga 3 de mayo del 2023 honorable Consejo
municipal de Bucaramanga asunto cumplimiento requisito
contenido en el artículo 112 de la ley 136 de 1994 permiso
al alcalde para salir del país. Respetado honorable consejo
municipal reciban un cordial saludo en virtud de lo
establecido en el artículo 112 de La Ley 136 de 1994
adicionado por el artículo séptimo de la ley 177 de 1994 por
medio del presente me permito informar que el suscrito en mi
condición de alcalde del municipio de Bucaramanga fue
invitado a participar en la octava edición del Smart City
Expolatam Congress evento de gira Barcelona internacional
impulsado por el Smart City Sport World Congress organizado
por PRONUS y con el soporte de anfitriona del gobierno
estatal de Yucatán el cual se llevará a cabo los días 23,
24, 25 de mayo del 2023 en la ciudad de Mérida, Yucatán,
México para lo cual solicito amablemente la autorización del
Consejo municipal de Bucaramanga por lo anterior procedo a
rendir el siguiente informe, informe de la comisión,
considero pertinente que sea autorizada esta petición por el
honorable consejo municipal de Bucaramanga de Bucaramanga
toda vez que él se marca dentro de los proyectos
estratégicos que hacen parte del plan de desarrollo
municipalmente 2023 Bucaramanga una ciudad de oportunidades
especialmente el componente denominado Bucaramanga ciudad
inteligente y segura que fue aprobado por el consejo
municipal de Bucaramanga mediante acuerdo 013 del 10 de
junio del 2020 Pues en este evento se puede, se podrán
conocer experiencias de proyectos de similar envergadura
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transmitir aprendizajes del proyecto desarrollado en
Bucaramanga establecer vínculos con otra ciudad y
promocionar la ciudad la ciudad inteligente de Bucaramanga.
Así mismo como objetivo principal de esta participación se
expondrá ante los diferentes actores gubernamentales
empresariales de cooperación internacional que están
presentes la estrategia ambiental sostenible en la cual se
destaca la conservación de ecosistemas estratégicos para el
suministro y calidad del agua de Bucaramanga la
implementación de ejercicios de corresponsabilidad social
con comunidades rurales en el marco de modelos de producción
agropecuaria sostenible la educación ambiental ciudadana a
través de la cátedra del agua entre todo entre otros
aspectos importantes a resaltar de nuestra ciudad y que
muestran a Bucaramanga como una ciudad libre en lo
relacionado con la lucha contra el cambio climático, nuestra
participación en este evento es una oportunidad única para
incorporarnos a la, al avance global y sobre todo sería una
apertura significativa para la planificación y ejecución de
esquemas tendientes a satisfacer las necesidades de los
ciudadanos a través de mecanismos inteligentes con el fin de
poder asistir al evento y de conformidad con los itinerarios
de vuelo disponible se hace indispensable que me sea
autorizado permiso a partir del 22 de mayo del 2023 hasta el
26 de mayo al 2023 adicionalmente me permite informar que
mediante oficio 34255 de fecha 24 de abril del 2023 fue
enviado vía correo electrónico se remito al Ministerio de
Hacienda de, al Ministerio del interior la solicitud de
aceptación a la invitación por tratarse una organización
internacional de carácter público la cual se adjunta la
presente en dos folios junto con la constancia de envío en
un folio, finalmente les comunico que se realizará a encargo
a partir del 22 de mayo al 2023 hasta el 26 de mayo del 2023
el cual se notificará para su conocimiento agradezco la
atención presentada cordialmente firmado por el alcalde del
municipio de Bucaramanga Juan Carlos Cárdenas Rey. Ha sido
leída la solicitud de del permiso al alcalde para salir del
país la cual contiene los anexos nombrados en la misma señor
presidente.

PRESIDENTE: Perfecto secretario leída la comunicación hay
que someterla a votación pero sin embargo este es un concejo
democrático plenamente y vamos a darle el uso de la palabra
a los concejales que tengan sus intervenciones, honorable
concejal Danovis Lozano partido Verde.

INTERVENCION DEL H. C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
Gracias presidente, nuevamente yo creo que toda la ciudad se
tiene que enterar de lo que está haciendo Juan Carlos
Cárdenas siete meses para que acabe este gobierno de la
ciudad se siente triste, decepcionada con unos manejos
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políticos y administrativos terribles y ahora quiere irse a
viajar supuestamente a un evento para traer ideas
innovadoras para Bucaramanga faltando siete meses para que
se le acabe su gobierno va a ir a traer ideas innovadoras
allá a las playas de México? no tan bonito diga mejor que se
quiere ir de vacaciones ya casi le quedan siete meses para
que de verdad si se va a ir porque no creo que este alcalde
después de todo lo que hizo estos cuatro años se vaya a
quedar en la ciudad los problemas le van a quedar y ni se
nos van a quedar a todos los que estábamos aquí poniendo el
pecho por esta ciudad de Bucaramanga y ahora con este
permisito que nos pida al consejo para poder ir ya a México
cinco días allá supuestamente a un evento que me imagino que
durará no los cinco días sino durará menos y después es
quién sabe dónde estará pero yo creo que aquí es un mensaje
de la reflexión Juan Carlos Cárdenas darle estos permisos
no, no es lo que la ciudad quiera la ciudad quiere un
alcalde presente, la ciudad quiere un Alcalde que recorre
las calles que se dé cuenta de la inseguridad, que se dé
cuenta de la crisis de alumbrado público, que se den cuenta
de las graves problemáticas que están sucediendo en
Bucaramanga no que se vaya a México a pasear a traer ideas y
al fin de cuentas no hace absolutamente nada es lo que está
pasando y este es el sentir de muchos ciudadanos así lo
maquillen así agarren Twitter con cuentas falsas a decir
excelente alcalde, muy bien alcalde, vamos genial alcalde,
pueden revisar de verdad los perfiles este es para reírse
ver los perfiles falsos alabando al alcalde Bucaramanga y a
los que elevan alguna crítica lo bloquean automáticamente,
entonces esto es una realidad que hoy vamos a dejar sentada
hoy pido votación nominal y neguemos el alcalde Juan Carlos
Cárdenas a vacaciones en México no se tiene que ir.

PRESIDENTE: Perfecto honorable concejal Danovis Lozano
continúa con el uso de la palabra honorable concejal Carlos
Felipe Parra partido verde.

INTERVENCION DEL H. C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente, yo creo que ya es ofensivo para los bumangueses
el nivel de cinismo y de mamadera de gallo que tiene el
alcalde de Bucaramanga, nosotros no le pedimos que no salga
de la ciudad le pedimos que esté presente en las cosas que
tiene que hacer de su trabajo, su trabajo es estar acá en
las inauguraciones de las sesiones para decirle al proyecto,
al consejo que va a debatir está no está, o no está su
trabajo es ir al consejo de seguridad para definir Cuáles
son las medidas para mitigar la crisis de inseguridad de los
ciudadanos está o no está, no está su trabajo no es
pasársela de fiesta en fiesta de parranda, en parranda en
desmedro de las actividades que tiene que hacer como alcalde
de Bucaramanga a mí me importa cinco si el alcalde se la
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pasa rumbeando no a mí lo que importa es que cumpla los
funciones que tiene que cumplir y hay que decirle al alcalde
no está cumpliendo con sus funciones no está en los sitios
donde debe estar, no está en el consejo, no está en el
consejo Metropolitano de seguridad el alcalde su
mamagallista pero no solo el alcalde está empañando la
ciudad ahorita cuando me toque mi intervención les voy a
mostrar cómo están feriando Bucaramanga cómo están saqueando
la ciudad y cómo se van a volar con la plata de todos los
bumangueses, ahorita lo vamos a ver si ustedes votan esto
dejo claridad nuevamente están dando una espaldarazo para el
que el alcalde se la pase de congreso en congreso e
inasistiendo las funciones que acá tiene que hacer como
alcalde gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable Carlos Felipe Parra
Rojas, honorable concejal Marina de Jesús Arévalo tiene el
uso de la palabra.

INTERVENCION DE LA H. C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:
Gracias presidente dos puntos, el primero de ellos a través
del señor secretario porque se me fue el director de
tránsito sin poderle hacer esta solicitud mediante derecho
de petición que nos haga llegar todo lo que tiene que ver
con la contratación de la firma Rodríguez y Correa Abogados
y los contratos que nos cuentan que hay más de 16 abogados
en la dirección de tránsito recaudando

PRESIDENTE: Disculpe mi honorable Discúlpeme de verdad con
todo respeto es que estamos es que yo no sé si será no es
que estamos, estamos es en la votación de una proposición de
solicitud de un viaje para el señor alcalde es que usted me
está hablando de contratos de la Hacienda y.

INTERVENCION DE LA H. C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: No
ya la voy a unir presidentes.

PRESIDENTE: Porque hay que ver tiene que existir unidad de
materia discúlpenme honorable concejal sobre el tema.

INTERVENCION DE LA H. C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:
Listo segundo punto tiene que ver con la proposición que
está en juego yo solicito a pesar de ser de las minorías la
solicitud no creo que el alcalde la cumpla antes de irse
para México le entregue la ciudad cuentas sobre el nefasto
contrato de tele gestión y tele medida vamos a ver si es
capaz ese alcalde de tener cómo salir a contarle a la ciudad
lo que pasó y ratifico igual que mis compañeros votación
nominal para el alcalde viajero llega del festival vallenato
y se va para México y aquí existen unos concejales de
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espaldas a la ciudad que anticipo le van a votar positivo a
esa proposición.

PRESIDENTE: Gracias a usted muy amable honorable concejal
Marina de Jesús Arévalo concejal Antonio Sanabria tiene el
uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H. C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
Gracias presidente. Igualmente para referirme sobre la
proposición que está pidiendo el señor Alcalde que le demos
un permiso para ir cinco días a ir a Ciudad de México a
incrementar, playas de qué? Tulum bueno por allá, quiere ir
por allá a pasear porque necesita fortalecer sus
conocimientos en todo lo que tiene que ver con ciudades
inteligentes y quiero decirle hoy a la honorable plenaria
que mire como ponen en riesgo la vida de los concejales y
quiero que atentamente escuchen este audio porque aquí
nosotros no nos oponemos a las inversiones públicas la
verdad mal haría uno como concejal que la ciudad tenga el
progreso que todos queremos y que la ciudadanía espera con
los impuestos que pagan y me quiero referir al contrato que
se está desarrollando o se va a desarrollar a través del
consorcio la flora

PRESIDENTE: Disculpe José Antonio discúlpeme mire con todo
el respeto de verdad es que yo no sé si será que es que
estamos en otro escenario estamos votando una proposición y
es sobre la evolución de la solicitud de un permiso para
viajar del alcalde cuando ya pase la preposición que la voy
a someter a votación nominal de acuerdo a la solicitud del
concejal Danovis entramos a proposiciones y varios Y ahí sí
podemos hablar de otros temas de verdad

INTERVENCION DEL H. C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
De acuerdo aceptado.

PRESIDENTE: Perfecto entonces secretario llamemos a lista
votación nominal para la comunicación y la solicitud que
hace el Señor alcalde por favor.

SECRETARIO:
MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN Negativo

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO Positivo

JAVIER AYALA MORENO Positivo

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES (No contesto)

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Positivo señor secretario
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JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ Negativo

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA Positivo

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA Positivo señor secretario

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES Positivo

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES Negativo al paseo

LEONARDO MANSILLA ÁVILA Positivo

NELSON MANTILLA BLANCO Positivo

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA Negativo

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS Negativo al paseo de las playas de
Tulum.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ Positivo

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS (No contesto)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO (No contesto)

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR (No contesto)

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO Negativo

SECRETARIO: Señor presidente le informo que la votación
nominal de autorizar el permiso del alcalde para salir del
país obtuvo 15 votos en total obteniendo (9) nueve votos
positiva, positivos y (6) seis votos negativos por lo tanto
la solicitud ha sido autorizadas señor presidente.

PRESIDENTE: Perfecto autorizada por el honorable concejo
sírvase señor secretario hacer el trámite respectivo a la
oficina del señor alcalde continuamos hay más
Comunicaciones?

SECRETARIO: No señor presidente no hay más comunicaciones.

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día por favor.

SECRETARIO: Séptimo punto del orden del día. Proposiciones
asuntos varios señor presidente le informo que no hay
proposiciones por leer en la mesa de la secretaría general

PRESIDENTE: Continuamos secretario
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SECRETARIO: Estamos en el punto de asuntos varios señor
presidente.

PRESIDENTE: En asuntos varios honorable concejal Danovis
Lozano y luego honorable concejal Antonio Sanabria Concejal
Danovis bienvenido una vez más.

INTERVENCION DEL H. C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
Gracias presidente, de verdad me la he pasado hablando con
la gente en las calles, en los barrios, en los sectores de
Bucaramanga y, y todos me han manifestado su preocupación
bajo el rumbo que está tomando la ciudad en estos momentos
bajo el peligro de volver inclusive a los peores tiempos de
Lucho Bohórquez y de todos estos nefastos gobernantes que
tuvo la ciudad de Bucaramanga, esto que está pasando Yo creo
que tiene que darnos un llamado de atención a toda la ciudad
lo que sigue sucediendo en Bucaramanga tiene que llamar la
atención de todos los ciudadanos estos contratos, estos
contratos multimillonarios entregados a un solo contratista
deben de verdad hacernos ver y llamamos a todas las
veedurías ciudadanas llamábamos a todos los veedores a que
el pueblo santandereano se levante y esté pendiente lo que
va a pasar en la ciudad, lo que va a pasar en todos los
espacios de decisión como lo es el consejo de Bucaramanga de
verdad yo hago un llamado a la, al trabajo y a la sensatez
de todos los ciudadanos para que nos ayuden a vigilar esto
tan grave que está sucediendo porque de verdad es muy
preocupante lo que sucede con el presupuesto público de la
ciudad de Bucaramanga. Entonces en ese sentido hacemos
nuevamente el llamado de alerta a los bumangueses no podemos
permitir que el alcalde Juan Carlos Cárdenas que le quedan
siete meses junto a la secretaria bueno ahora es jefe de
gobernanza Saharay Rojas porque estoy seguro después del
primero de enero del 2024 ya tienen comprado el tiquete para
otro lado y aquí nos quedan los problemas, acá nos quedan
estas graves problemáticas y endeudado el municipio la deuda
del municipio va a ascender mayor a $300.000.000.000
(Trescientos mil millones de pesos) un municipio endeudados
de un municipio donde el presupuesto público va a estar aún
más coartado para todas las problemáticas que han crecido la
desigualdad social en Bucaramanga sigue estando alta o sea
nos quieren maquillar las cifras de que Bucaramanga la
ciudad del desempleo menor pero cuál es el trabajo que
tienen los ciudadanos pues es la informalidad el desempleo
disminuido porque la gente se la rebusca porque tiene la
informalidad como su mecanismo de sobrevivencia y los
negocios formales las empresas no están sintiéndose cómodas
en esta ciudad entonces las garantías laborales para muchos
empresarios están viéndose disminuidas y hoy hacemos
nuevamente este llamado y el alcalde falló, le falló a
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Bucaramanga y no podemos olvidarlo. Gracias por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Danovis Lozano
continuamos con el honorable concejal Antonio Sanabria
partido Liga.

INTERVENCION DEL H. C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
Gracias presidente para continuar en la intervención que
venía haciendo quiero que atentamente escuchen este audio
porque me parece supremamente grave ediles de la comuna
nueve estén haciendo señalamientos muy serios y muy fuertes
sobre los concejales de la Liga atendamos este audio y luego
continúo con mi intervención señor presidente.
(AUDIO) Oiga señores voy a hablar un poquito vos en serio,
serio de verdad Oiga esto presidente Asdrúbal y amigos
ediles cómo le ven lo, lo de los concejales esos hijueputas
los de la Liga que le están poniendo el palo a la rueda para
que no hagan la canalización de San Martín de verdad
necesitamos, necesito de su apoyo de su colaboración ya les
dije a los presidentes ya voy a mandar aquí que vengan los,
los de RCN y Mejor dicho todos los noticieros por radio y
televisión escrita para si llega a llegar una avalancha
cualquier cosa un muerto te lo vamos a mandar todas
solamente a los, a los concejales de la liga esos hijueputas
son los que están poniendo el palo a la rueda entonces por
favor lo que dijeron ayer en el en el consejo de Bucaramanga
los que estuvieron ahí por favor me colaboran en ese tema
gracias.)
Bueno aquí se ve involucrado en este audio el presidente de
Asomijalco Asdrúbal de la comuna seis creo el tipo le dice
a Asdrúbal que los concejales de la liga son los que ponen
el palo en la rueda en esta importante inversión pública que
hizo la alcaldía de Bucaramanga y quiero decirle a la
comunidad de estas comunas que no coman cuento esa pelea
entre la corporación de la defensa de la meseta de
Bucaramanga y la alcaldía a ellos no les importa las obras
que se van a hacer en la quebrada la iglesia a ellos lo que
les importa es el presupuesto la pelea entre Saharay y Juan
Carlos Reyes es por la plata como se invierten estos
recursos la pelea casada ahí es por el billete no es por más
nada no es pensando en la ciudad mucho menos en la
comunidad, quiero decirles y recordarles compañeros que Juan
Carlos Cárdenas es una apoderado y es una apasionado por las
empresas de Comunicaciones y de tecnologías una de las
empresas que conforma el consorcio la flora, LA FLORA 2023
se llama Comunica Tecnología SAS y en el pasado mes de
octubre esta empresa hizo un cambio estructural en su objeto
social en cámara de comercio una empresa que toda su vida se
ha dedicado al negocio de las tecnologías e hizo una
modificaciones u objetos presidente y e incluyó obras
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civiles yo no sé cómo los comités evaluadores evalúan estas
piruetas que hacen los contratistas para poder acceder a los
contratos de tal manera que lo puedo decir aquí que este
contrato va a terminar siendo como el contrato de la tele
gestión y medida de alumbrado público un contrato abandonado
un contrato que no le dejó a la ciudad absolutamente nada y
la población de la comuna nueve va a seguir sufriendo con
este tema de los desbordamientos de la quebrada presidente
por el uso la palabra Muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal
Antonio Sanabria continúa con el uso de la palabra concejal
Carlos Felipe Parra Rojas partido verde.

INTERVENCION DEL H. C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente, Gracias presidente bueno, para contextualizar un
poco voy a partir de unos hechos que todos tienen que saber
Juan Carlos Cárdenas lleva $130.000.000.000 (Ciento treinta
mil millones de pesos) contratados por urgencia manifiesta
declaró la urgencia manifiesta el año pasado y ocho meses
después cogió a la ciudad de sorpresa y entregó de manera
directa $130.000.000.000 (Ciento treinta mil millones de
pesos) ya la procuraduría abrió indagación por 40.000
(cuarenta mil) de esos 130.000 (Ciento treinta mil) pero
como a él no le importó la procuraduría cogió y abrió
invitación directa por los $69.000.000.000 (Sesenta y nueve
mil millones de pesos) más de una vez pues quiero mostrarles
compañeros cómo se están entregando esos contratos porque
llegó el momento y es un momento histórico en que ustedes
tienen que escoger si van a defender la ciudad o van a
defender el alcalde y sus contratistas les tocó escoger
compañeros si van a defender el futuro de Bucaramanga o van
a defender los intereses de Juan Carlos Cárdenas quiero José
si puede proyectar lo siguiente, una noche en atención al
correo electrónico remitido se hace una invitación a un
oferente para presentar propuesta técnico económica para el
proceso de selección tres 009 del 2023 en el que se
referencia en una serie de documentos con mi nombre
proyectando estudios previos y otros documentos me permito
señalar que desconozco en detalle este proyecto y que no he
preparado ni visado dichos documentos razón por la cual como
se lo expresé al secretario de infraestructura de manera
verbal y que ratifico en este correo electrónico no
suscribiré ni avalar dichos documentos pues fueron
publicados en la página web del Secop sin que conociera
revisara o avalara tales exigencias, si podemos pasar al
siguiente, técnicos y proceder a incluir los avales
financieros y jurídicos de los profesionales que prepararon
y estructuraron el proceso precontractual reitero mi
disposición para contribuir a las actividades, quién firma
el correo? Andrés Barragán subsecretario de infraestructura
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cómo la ven? el subsecretario infraestructura está
diciéndole al secretario no metan mi nombre en los estudios
de pre factibilidad del 009. Cuál es el 009? es la pantalla
anclada del barrio Gaitán qué casualidad quién se la ganó?
SERGON Serrano Gómez y si podemos proyectar la siguiente
José, este es el enviado por parte del subsecretario la
siguiente imagen. Tres minutos más presidente, Quién es
SERGÓN? los contratistas que respaldaron y los aliados que
respaldaron la campaña de Claudia Lucero López y Miguel
Ángel Pinto socios de Julián Serrano Gómez que están
envueltos investigaciones por corrupción en Cartagena aquí
hay $16.000.000.000 (Dieciséis mil millones de pesos) de los
bumangueses que le entregaron en un día con una invitación
directa pero eso no es todo compañeros la urgencia
manifiesta incluyen el decreto obras que van hasta los
$600.000.000.000 (Seiscientos mil millones de pesos) ya
contrataron 130.000 (Ciento treinta mil) Pero esto va hasta
los 600.000 (Seiscientos mil) y se los digo compañeros ellos
se van a volar le van a hacer un daño a la ciudad y se van a
volar acaban de mostrarnos de manera expresa como el
subsecretario infraestructura no avala los estudios técnicos
de $16.000.000.000 (Dieciséis mil millones de pesos) a
quién se le hace razonable una ciudad contrate pantallas
ancladas con $16.000.000.000 (Dieciséis mil millones de
pesos) con solo la firma de Iván Cárdenas de Iván Vargas
Cárdenas? a quién se le pasa por la cabeza que una ciudad va
a disponer de $16.000.000.000 (Dieciséis mil millones de
pesos) de pesos con una invitación directa y lo va a
entregar así como así compañeros nos llegó la hora o
defendemos Bucaramanga la sacaban porque lo que están
haciendo es descarado se los digo yo investigado a todos los
exalcaldes de esta ciudad Yo investigué a Lucho Bohórquez
yo me metí en Manantial de Amor yo destapé las cosas de
Freddy Anaya ninguno se atrevió a hacer cosas tan horrendas
como esto en un día entregar $16.000.000.000 (Dieciséis mil
millones de pesos) Cárdenas, Saharay se van a volar con la
plata de los bumangueses se los digo se van a volar con la
plata de los bumangueses y ustedes compañeros tienen que
decidir en qué lado de la historia están en el lado de la
historia que defendió Bucaramanga en el lado de la historia
que defendió los contratistas porque esto no se los va a
perdonar la ciudad, ni sus hijos, ni sus nietos porque aquí
pueden llegar a obras hasta por 400.000 (Cuatrocientos mil)
$600.000.000.000 (Seiscientos mil millones de pesos)
entregadas a dedo o nos ponemos las pilas o la historia nos
lo va a cobrar compañeros de verdad esto es absolutamente
miserable lo que están haciendo y este es un llamado también
compañeros a la procuraduría a esta gente y estos contratos
hay que suspenderlos lo más pronto posible procuraduría
suspéndalos evite el daño no permita que se conjure ese daño
suspéndalos por favor le estamos pidiendo desde el consejo
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Bucaramanga, procuraduría suspéndalos sino si dejan que esto
se conjure y que entreguen contratos a dedo a los
contratistas que respaldaron a los contratistas de pinto a
los contratistas de Claudia Lucero a los contratistas que
nosotros vencimos en las urnas y a cualquier contratista se
están burlando en la cara de los bumangueses compañeros No
podemos permitir que esto pase con la historia de
Bucaramanga

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Carlos Felipe
Parra Rojas partido verde no hay más uso de la palabra,
honorable concejal Carlos Andrés Barajas.
(Se expuso diapositivas)

INTERVENCION DEL H. C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:
Presidente muchas gracias, solicitarle señor presidente que
al presidente Javier Ayala y al señor secretario quienes son
muy organizados en la planificación de la agenda que para el
siguiente periodo ordinario solita arrancando el mes de
junio podamos tener a nuestra Policía Nacional en un debate
de control ya le hemos hecho muchos debates presidente a la
secretaría de interior esta vez invitamos a la Policía
Nacional a que nos expliquen cómo es que operan en
Bucaramanga desde luego sin desconocer el trabajo que hacen
para garantizar la ciudad de los bumangueses, la seguridad
de los bumangueses pero también queremos saber Porque desde
el fondo Seguridad Ciudadana es del comité de vigilancia se
le giran recursos importantes a la policía señor presidente
y por eso se hace necesario que la policía venga al concejo
Bucaramanga le explique a los bumangueses por qué tanta
negligencia para que llevamos tres años de gobierno de
concejo y se niegan a hacer la rotación de los cuadrantes,
porque se niegan cuando en el año 2021 le mostramos a la
policía con estadísticas claras cuántos policías hay en las
oficinas y por qué no los tenemos en las calles como la
promesa que nos hizo el entonces general de la MEBUC General
Martín eso nos exige reclamar seguridad lo que pasó el
viernes dos extranjeros una vez más haciendo de las suyas
necesitamos un convenio así como se hace con la dirección de
tránsito, el general Manuel Vázquez general retirado se
comprometa a que el fondo de Seguridad Ciudadana apoyará con
corte policía al escaso cuerpo de migración que hoy tenemos
en Bucaramanga bienvenido a los extranjeros que llegan a
portarse pero todo el rechazo todo el repudio a aquellos
extranjeros que se portan mal pero como presidente pedir al
secretario, al presidente Ayala que nos agenden prontamente
esa invitación a la Policía Nacional para que hablemos de
seguridad directamente con el General Rojas directamente con
la policía sin desconocer el trabajo que hacen se tomen
acciones contundentes porque necesitamos poder volver a
caminar por Bucaramanga tranquilos y seguiré insistiendo en
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la prohibición del parrillero, seguiré insistiendo en más
puestos de control, seguiré insistiendo en que la policía
tiene las herramientas y más ahora que le entregaron al
ejército nacional motos, camionetas recursos Pues que el
ejército también nos ayude con eso que se le hizo a la
fiscalía esa plata que le entregó a la fiscalía para mejorar
sus instalaciones del, de la URI necesitamos más
contundencia en la fiscalía y que no pongan a las víctimas
en ese paseo de no saber dónde denunciar y por eso es que
hay mucho delincuente en la calle porque las víctimas les da
pereza denunciar presidente Muchas gracias.

PRESIDENTE: Perfecto hemos concluido en el día de hoy señor
secretario se agota el orden del día, secretario y sus
pendientes (inaudible) del mañana perfecto, Dios los
bendiga.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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